

FINANZAS Y MERCADOS

Francisco Silva deja presidencia y directorio del Grupo Security tras casi cuatro décadas al mando de la firma



JULIO CASTRO

Francisco Silva comenzó su carrera ligada al sector financiero en 1976.

Desde el holding indicaron que “estos cambios responden a un proceso planificado”. En su reemplazo asumirá su histórico socio, Renato Peñafiel.

POR VICENTE VERA V.

Importantes cambios fueron anunciados este jueves por parte del Grupo Security. Uno de sus accionistas fundadores y miembro del pacto que controla el *holding*, Francisco Silva, dio un paso al costado tras 36 años al mando de la entidad.

En reemplazo del ejecuti-

vo de 80 años, el directorio designó a su socio y mano derecha, Renato Peñafiel, histórico gerente general de la empresa. Asimismo, se nombró como nuevo CEO de Security al actual gerente de finanzas y gestión corporativa, Fernando Salinas.

Peñafiel aseguró que “estos cambios responden a un proceso planificado enmar-

cado en nuestras políticas corporativas”.

Fuentes cercanas al *holding* recalcaron que “Francisco Silva es uno de los fundadores del grupo y los resultados de su gestión están a la vista. Se trata de un proceso planificado que se estaba trabajando desde hace un tiempo”.

También se informó que Silva se mantendrá ligado a la gestión de la compañía a través de asesorías. Además, participará en diversos comités como el de tecnología digital, temática que ha desarrollado e impulsado en toda

su carrera.

De hecho, en su última entrevista a DF indicó que “si hay una *fintech* que calce con nuestros objetivos, nos podemos interesar”.

La carrera de Silva

Francisco Silva o “Pancho” –como le apodan en el mercado– es uno de los socios fundadores junto a Renato Peñafiel del Grupo Security. El ingeniero civil de la UC y especialista en ingeniería antisísmica de la Universidad de Stanford, EEUU, comenzó su carrera en la banca en 1976,

cuando asumió la gerencia de Finanzas del exBanco del Trabajo.

En 1979 fue nombrado vicepresidente del exChase Manhattan Bank Chile. Estuvo un año en la entidad y luego se trasladó al Banco Central (1982–1983) para asumir la gerencia de Operaciones.

Desde esta posición fue testigo de la crisis financiera más grande que ha enfrentado el país en los últimos 50 años.

Del ente rector salió por un recorte de personal y decidió fundar una consultora financiera junto a Peñafiel y

Félix Bacigalupo –a quienes conoció en el Central–, que la bautizaron con el nombre de BPS, por las iniciales de sus apellidos.

Entre los clientes que tenían estaba el Banco Security Pacific de California. La firma estadounidense estaba interesada en el negocio bancario chileno, y para ello, Silva y Peñafiel participaron en el crecimiento de la empresa mediante la compra del banco español Urquijo.

En 1990, Silva se convirtió en presidente del Banco Security Pacific en Chile, que posteriormente se transformaría en el Banco Security. Ese mismo año, la entidad se fusionó con Bank of America.

En ese proceso, Silva estudió las cifras de la compañía y organizó un grupo de inversionistas, invitando a Peñafiel y a un grupo de amigos con los cuales compartió durante su carrera laboral para participar de una oferta.

La propuesta se concretó en 1991 cuando compraron el 60% de la empresa estadounidense y después en 1994 adquirieron el 40% restante. Así se dio vida al actual Grupo Security.

Con el *boom* económico de los '90, la compañía comenzó a crecer y en 1995 concretaron su salida a bolsa. Al cierre de 2021, contaban con casi 500 mil clientes y utilidades por \$ 88.603 millones.